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Bremische Bürgerschaft 
Stadtbürgerschaft 
20. Wahlperiode 
 
 
 
Anfragen in der Fragestunde 29. Sitzung 
 
 
1. 08.09.21 
 
Wie geht der Senat mit Hausmüllablagerungen auf öffentlich zugänglichen 
Flächen um? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie sieht der Senat die Hausmüllablagerungen und die Vermüllung auf der 
"Parkfläche" neben der Tankstelle in der Neuenlander Straße, Ecke Kirchweg, und in 
welchem Eigentum befindet sich die Fläche? 
 
2. Welche Maßnahmen kann der Senat in diesem Fall ergreifen, und welche 
Maßnahmen ergreift er generell, um gegen Hausmüllablagerungen auf derart öffentlich 
zugänglichen Flächen vorzugehen? 
 
3. Wie häufig hat der Senat in den vergangenen Jahren Gespräche mit privaten 
Flächeneigentümern gesucht, um gegen störende Hausmüllansammlungen und davon 
ausgehende Gefährdung für die Umwelt auf öffentlich zugänglichen Grundstücken 
vorzugehen? 
 
     Dr. Magnus Buhlert, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
 
2. 10.09.21 
 
Welche Pläne verfolgt der Senat in Bezug auf die Feuerwache 3? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welche etwaigen (baulichen) Auswirkungen hat die geplante Verlängerung der 
Straßenbahnlinie an der Osterholzer Heerstraße auf die dortige Feuerwehrwache 3? 
 

Inwieweit zieht der Senat in diesem Zusammenhang einen Um- 
beziehungsweise Neubau oder Umzug der Feuerwache 3 in Betracht, mit 
welchen überschlägigen Kosten kalkuliert der Senat diesbezüglich, und wann 
soll voraussichtlich damit begonnen werden? 

 
In wessen Eigentum befindet sich das Grundstück sowie die neben der 
Feuerwache 3 befindlichen Liegenschaften, und inwiefern ist es angesichts der 
gestiegenen Raumbedarfe für die Feuerwehr dort möglich, Gebäude des hier 
ansässigen Technischen Hilfswerks zukünftig zu nutzen? 

 
     Claas Rohmeyer, Marco Lübke, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
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3. 13.09.21 
 
Wissenschaftsfeindliche Aussagen zur Schutzimpfung gegen das SARS-CoV 2-
Virus an Freien Waldorfschulen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Hat der Senat den Bericht auf dem zur Waldorfpädagogik kritisch aufklärenden Blog 
https://anthroposophie.blog/ über ein impffeindliches Pamphlet, das jeder 
wissenschaftlichen Grundlage entbehrt, eines Bremer Waldorflehrers zur Kenntnis 
genommen und wie bewertet er dieses? 
 
2. Liegen dem Senat Erkenntnisse über Impfverweigerung und impffeindliche 
Publikationen in Bezug auf Schutzimpfungen gegen das SARS-CoV 2-Virus an den 
Freien Waldorfschulen der Stadtgemeinde Bremen vor? 
 
3. Wie stellt der Senat vor dem Hintergrund wiederholt wissenschaftsfeindlicher 
Aussagen aus dem anthroposophischen Spektrum sicher, dass die Lehramtsausbildung 
des Landesverbandes Niedersachen/Bremen der Freien Waldorfschulen auf aktuellem 
pädagogischem und wissenschaftlichem Niveau stattfindet und der Schulunterricht an 
den Waldorfschulen aktuellen naturwissenschaftlichen Erkenntnissen folgt? 
 
     Miriam Strunge, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
4. 14.09.21 
 
Wie stellt sich der Sachstand bei den Kaisenhäusern dar? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie viele a) bewohnte und b) unbewohnte Kaisenhäuser gibt es in Bremen? 
 

Wer übernimmt die Pflege und die Kosten für die Flächen unbewohnter 
Kaisenhäuser, und welche Kosten entstehen dadurch jährlich? 

 
Wie viele unbewohnte Kaisenhäuser sollen in den nächsten zwei Jahren 
abgerissen werden? 

 
     Martin Michalik, Silvia Neumeyer, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
5. 14.09.21 
 
Wann wird entlang der Ihle der Hochwasserschutz gewährleistet? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie stellt sich der aktuelle Sachstand für die Hochwasserschutzmaßnahmen entlang 
der Ihle in Burglesum dar? 
 

Wann wird mit der Umsetzung begonnen, und wann soll die Maßnahme 
fertiggestellt sein? 

 

https://anthroposophie.blog/
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Wie haben sich die geschätzten Baukosten seit Vorstellung des Planentwurfs 
im Jahr 2017 entwickelt? 

 
     Bettina Hornhues, Martin Michalik, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
6. 14.09.21 
 
Zukunft des Bunkers C178 auf dem ehemaligen Vulkan-Gelände in Vegesack 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie sind die derzeitigen Besitzverhältnisse des Bunkers C178 auf dem ehemaligen 
Vulkan-Gelände in Vegesack? 
 
2. Inwiefern sind dem Senat Bemühungen einer Musiker:inneninitiative zur erneuten 
kulturellen Nutzung der Liegenschaft bekannt? 
 
3. Wann ist mit dieser Nutzung aus Sicht des Senates zu rechnen? 
 
     Maja Tegeler, Miriam Strunge, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
7. 15.09.21 
 
Instandsetzung und Erneuerung von Spielflächen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie hoch ist der Anteil der Kosten für den Kampfmittelräumdienst bei der Herrichtung 
von Spielplätzen? 
 
2. Welche Mittel werden dafür eingesetzt, und gibt es weitere Posten, wie zum Beispiel 
Beleuchtung, Kanalerneuerung, Wege, Grünschnitt oder ähnliches, die bei der 
Herrichtung anfallen? 
 
3. Welche Auswirkungen haben diese Kosten hinsichtlich des Budgets für die 
Erneuerung von Spielgeräten und Spielflächen insgesamt? 
 
     Sahhanim Görgü-Philipp, Dr. Solveig Eschen, Björn Fecker und Fraktion 
     Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
8. 22.09.21 
 
Vergabeverfahren zur temporären Transformation der Martinistraße 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Inwieweit gab es ein Vergabeverfahren für den Prozess der temporären 
Umgestaltung der Martinistraße, und welche Art von Teilnahmewettbewerb wurde bei 
dem Verfahren angewandt? 
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2. Nach welchen konkreten Kriterien und Maßstäben wurden die Bewerber bei dem 
Vergabeverfahren bewertet und ausgewählt? 
 
3. Bestehen oder bestanden insbesondere im Vorfeld des Vergabeverfahrens 
persönliche Verbindungen zu Sternkultur UG (haftungsbeschränkt), falls ja, welcher Art 
sind diese, und inwiefern hat dies das Vergabeverfahren beeinflusst? 
 
     Thore Schäck, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
 
9. 05.10.21 
 
Verzicht auf Standgebühren für den Bremer Weihnachtsmarkt 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie gestalten sich die Planungen und Vorbereitungen für den diesjährigen Bremer 
Weihnachtsmarkt? 
 
2. Hält der Senat eine Befreiung von Standgebühren für den Bremer Weihnachtsmarkt 
in diesem Jahr für sinnvoll? 
 
3. Inwieweit plant der Senat, auf Standgebühren für den diesjährigen Bremer 
Weihnachtsmarkt zu verzichten und Standbetreiber:innen Flächen kostenfrei zu 
überlassen? 
 
     Volker Stahmann, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
10. 06.10.21 
 
Kosten der Internatsplätze für die zukünftige Eliteschule des Sports an der 
Ronzelenstraße 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie hoch werden die Kosten für die geplante Anmietung der Internatsplätze in der 
Mary-Astell-Straße 4 für die Eliteschule des Sports an der Ronzelenstraße in den 
nächsten zehn Jahren prognostisch ausfallen (bitte aufschlüsseln nach Jahren)? 
 
2. Welche Grundlagen hat die Senatorin für Kinder und Bildung bei Wirtschaftlich-
keitsberechnungen herangezogen, insbesondere wurde der Kauf/die Miete 
vergleichbarer Objekte hierbei geprüft? 
 
3. Welche Kosten in welcher Höhe wären für die gleiche Anzahl angemieteter 
Internatsplätze im von der Sportstiftung Bremen geplanten „Haus der Athleten“ in den 
kommenden zehn Jahren prognostisch entstanden? 
 
     Birgit Bergmann, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 




